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ВАК УПОЛНОМОЧЕН ЗАЯВИТЬ 

В Г р Г У с о с т о я л а с ь в с т р е ч а п р е д с е д а -
т е л я В ы с ш е й а т т е с т а ц и о н н о й к о м и с с и и 
Р е с п у б л и к и Б е л а р у с ь А . А . А ф а н а с ь е в а с 
н а у ч н о й о б щ е с т в е н н о с т ь ю г о р о д а . А н а -
т о л и й А л е к с а н д р о в и ч в с в о е м с о о б щ е -
н и и а к ц е н т и р о в а л в н и м а н и е на о с о б е н -
н о с т я х п р о ц е д у р ы п р и с у ж д е н и я у ч е н ы х 
с т е п е н е й и п р и с в о е н и я у ч е н ы х з в а н и й , 
в ы з в а н н ы х и з м е н е н и я м и в н о р м а т и в н о й 
б а з е . О н п р и з в а л а с п и р а н т о в , их науч-

Семинар-презентацию с участием ученых, 
представителей госуправления, погранвойск, спе-
циалистов в сфере гостиничного бизнеса и тор-
говли организовал учебный центр подготовки, 
повышения квалификации и переподготовки кад-
ров «Школа туризма и гостеприимства» ГрГУ. 

Как рассказала начальник учебного центра 
С.В.Балкж, главная цель семинара — презента-
ция образовательных программ и услуг Школы 
и получение информации от компетентных спе-
циалистов в сфере туризма. «Мы хотели бы ус-
тановить еще более тесные деловые контакты с 
представителями заинтересованных структур, 
выработать совместные направления работы в 
подготовке кадров для туризма региона», — 
отметила С.В.Балкж. 

Подготовка квалифицированных кадров: от 
менеджеров, экскурсоводов-гидов, гостиничных 
администраторов до представителей массовых 
профессий — официантов, горничных, барме-
нов — стала лейтмотивом встречи. Так, по сло-
вам заместителя начальника управления по 
физической культуре, спорту и туризму Грод-
ненского облисполкома М.Г.Кажуро, в Лиде и 
Гродно уже строятся гостиницы, претендующие 
на трехзвездочный уровень комфортности, ко-

н ы х р у к о в о д и т е л е й , а т а к ж е п р е д с е д а -
телей и ч л е н о в с о в е т о в по з а щ и т е д и с -
с е р т а ц и й п о д х о д и т ь к с в о е й р а б о т е е щ е 
б о л е е о т в е т с т в е н н о . 

К о н т р о л ь з а к а ч е с т в о м д и с с е р т а ц и й : 
а к т у а л ь н о с т ь , н а у ч н а я н о в и з н а , л и ч н ы й 
в к л а д а в т о р а в р а з р а б о т к у т е м ы , п р а к -
т и ч е с к о е з н а ч е н и е — все э т и п а р а м е т -
р ы в ц е н т р е в н и м а н и я В А К . Д л я т о г о , 
ч т о б ы и с к л ю ч и т ь в о з м о ж н о с т ь п л а г и а -

торым будет необходим должным образом под-
готовленный персонал. «В туризме действует 
закономерность: если человек остался доволен 
отдыхом, об этом узнают пять-шесть человек, а 
вот об отрицательном опыте будут оповещены 
до ста человек. Необходимо понимать, что в 
туризме заняты не только сотрудники тура-
гентств или хозяева агроусадьб. Здесь и те, кто 
встречает туристов на границе, кто обслужива-
ет их в гостиницах, кто продает им товар и т.д. 
Это и формирует образ принимающей сторо-
ны, от этого зависит, захочет человек вернуться 
сюда да еще вместе с друзьями, или нет», — 
отметил М.Г.Кажуро. 

Или еще один факт. В нашей области только 
два человека, которые прошли соответствую-
щую подготовку и имеют право на проведение 
экскурсионной деятельности. 

— В Гродно часто приезжают экскурсии из 
Польши, Литвы со своими гидами. О чем они 
рассказывают, можно лишь догадываться. А вот 
в той же Польше, полицейский оштрафует, если 
увидит гида-экскурсовода без соответствующе-
го бэджа с указанием полной информации о 
правовых основаниях для проведения экскур-
сии. И мы придем к этому, поэтому мы должны 

т а п о с р е д с т в о м И н т е р н е т , В А К р а з р а -
б а т ы в а е т с п е ц и а л ь н у ю п р о г р а м м у , н а 
к о т о р у ю п р а в и т е л ь с т в о у ж е в ы д е л и л о 
150 м и л л и о н о в р у б л е й . В о л н у е т В А К и 
п р о б л е м а о т с у т с т в и я д о с т а т о ч н о г о к о -
л и ч е с т в а п р о ф и л ь н ы х н а у ч н ы х ж у р н а -
л о в . Э т о т в о п р о с т а к ж е на о с о б о м к о н -
т р о л е . 

Рассказал А . А . А ф а н а с ь е в и о том, что 
п р е д п р и н и м а е т с я для у л у ч ш е н и я матери-
а л ь н о г о п о л о ж е н и е научно-преподаватель-
с к и х к а д р о в . В самое б л и ж а й ш е е время 
будет принят н о р м а т и в н ы й акт, с о г л а с н о 
к о т о р о м у в два раза увеличатся надбавки 
за н а у ч н у ю степень и звание. На эти цели 
из б ю д ж е т а будет в ы д е л е н о о к о л о 50 мил-
л и а р д о в рублей . 

Н е с о о т в е т с т в и е с о и с к а т е л ь с т в а п о л о -
ж е н и я м з а к о н а « О н а у ч н о й д е я т е л ь н о -
с т и » - э т и м о б ъ я с н и л п р е д с е д а т е л ь В А К 
п р и ч и н у е г о у п р а з д н е н и я . О д н а к о , п о 
е г о м н е н и ю , с о и с к а т е л ь с т в о — п е р с п е к -
т и в н а я ф о р м а в с и с т е м е п о д г о т о в к и на-
у ч н ы х к а д р о в , и к н е й , в о з м о ж н о , е щ е 
в е р н у т с я . 

В с т р е ч а р у к о в о д с т в а В А К с н а у ч н о й 
о б щ е с т в е н н о с т ь ю Г р о д н о с о с т о я л а с ь по 
и н и ц и а т и в е р е к т о р о в т р е х г р о д н е н с к и х 
г о с у д а р с т в е н н ы х вузов. На встрече при-
сутствовал т а к ж е заместитель п р е д с е д а -
теля В А К А . Н . Д а н и л о в . 

С о б . и н ф . 
Н а с н и м к е : ( с л е в а н а п р а в о ) 

А . Н . Д а н и л о в , А . А . А ф а н а с ь е в , Е.А. Ровба. 

готовить достаточное количество своих специа-
листов-экскурсоводов, — на этом заострил 
внимание начальник отдела по физкультуре, 
спорту и туризму горисполкома В.Н.Чигиринов. 

Семинар показал: по мере активизации ис-
пользования туристического потенциала регио-
на будет увеличиваться и потребность в обра-
зовательных услугах Школы туризма и гостеп-
риимства. 

Напомним, учебный центр «Школа туризма 
и гостеприимства» был открыт в ГрГУ в августе 
2006 года. Он работает по двум направлениям: 
двухгодичная программа переподготовки кад-
ров и курсы повышения квалификации. Сейчас 
в Школе 93 слушателя, которые обучаются по 
пяти специальностям: менеджмент туристичес-
кой организации, менеджмент туристической 
индустрии, лингвистическое обеспечение тури-
стского продукта, туроператорская и турагентс,-
кая деятельность, социокультурное обеспечение 
туристической деятельности. В рамках второго 
направления Школа предлагает курсы повыше-
ния квалификации для гидов-переводчиков, эк-
скурсоводов, культурологов-аниматоров и ряд 
других. 

С о б . и н ф . 

События одним абзацем 
Историко-краеведческий кружок факультета 

истории и социологии получил десятимилли-
онную гранд-премию Специального фонда Пре-
зидента Республики Беларусь по поддержке та-
лантливой молодежи. Кружок — один из ста-
рейших научных объединений университета, 
создан более полувека тому назад. Нынче здесь 
занимаются 23 студента, руководитель — кан-
дидат исторических наук Н.А.Иващенко. На днях 
на факультете истории и социологии состоя-
лась презентация работ кружковцев. 

Студентки филологического факультета Юлия 
Радюк и Юлия Сакович стали лауреатами пре-
мии имени Бориса Тронзы. Эта премия учреж-
дена областной организацией Союза журна-
листов Беларуси и присваивается начинающим 
журналистам. Студентки отмечены за публика-
ции в газете «Молодежный курьер». 

* * * 

Встреча администрации ГрГУ с делегациями 
Университетов прикладных наук г.Биберах и 
г.Равенсбург-Вайнгартен (Германия), а также 
Брестского государственного технического уни-
верситета состоялась первого июня. В ходе 
встречи были обсуждены перспективы сотруд-
ничества. Так, ректор ГрГУ Е.А.Ровба и ректор 
Университета прикладных наук г.Равенсбург-
Вайнгартен Петер Яни подписали соглашение 
о сотрудничестве в сфере экономики и менед-
жмента. А вот сотрудничество в области под-
готовки строительных специальностей будет раз-
виваться в трехстороннем формате: ГрГУ, БрГТУ 
и Университет прикладных наук г.Биберах. 

* * * 

Гасцям1 студэнтау i выкадчыкау фшалапчмага 
факультэта стал1 тсьменжю са Швецьп. Па пра-
панове Пасольства Швецьп у ГрДУ адбылкя 
шведска-беларусюя Л1таратурныя чытанж, удзел 
у яюх прынял1 10 прадстаужкоу Швецьп, з бела-
рускага боку — выкладчыю i студэнты ужвера-
тэта, старшыня Гродзенскага аддзялення Саюза 
шсьменжкау Беларуа Людмша Ke6i4. Такая су-
стрэча адбылася у ГрДУ ужо у друп раз. 

' XJL' X ' 

Методику и новые подходы в организации эт-
нографических исследований обсудили ученые 
из Польши и Беларуси на международной на-
учно-практической конференции «Этнографичес-
кое изучение белорусско-польско-украинского 
приграничья: состояние, перспективы, направле-
ния», которая прошла на факультете истории и 
социологии. 

Как сообщил заведующий кафедрой архео-
логии и этнологии Игорь Федоров, конферен-
ция — значимое событие в сообществе бело-
русских этнографов, поскольку объектом науч-
ной дискуссии впервые за много десятилетий 
стала актуальнейшая прикладная тема — прове-
дение полевых исследований. 

Конференция проводится в рамках договора 
о сотрудничестве между Гродненским государ-
ственным университетом имени Янки Купалы и 
Ягеллонским университетом и приурочена к пя-
тилетию кафедры археологии и этнологии ГрГУ. 

ДАТЫ 
Ведет рубрику заведующая архивом Грод-

ненского государственного университета име-
ни Янки Купалы Светлана Александровна 
КОНДРАШОВА. (Дата события указывает-
ся по официальному отражению в докумен-
тах — решениях ученого Совета, приказах, 
распоряжениях). 

МАЙ 
35 лет н а з а д и н с т и т у т н а г р а ж д е н 

П о ч е т н о й г р а м о т о й М и н и с т е р с т в а выс-
ш е г о о б р а з о в а н и я Б С С Р и ЦК В Л К С М 
по и т о г а м н а у ч н о г о т в о р ч е с т в а с т у -
д е н т о в . 

35 лет назад б ы л о т к р ы т факультет 
м у з ы к и и пения. 

25 лет назад на Р е с п у б л и к а н с к о м 
с м о т р е - к о н к у р с е п е р в о е место з а н я -
л а а г и т б р и г а д а университета . 

10 лет назад с о з д а н факультет э к о -
н о м и к и и управления . 

10 лет назад был о р г а н и з о в а н экс-
п е р и м е н т а л ь н ы й л а г е р ь о б у ч е н и я и 
о т д ы х а п о д р о с т к о в « Ф л а м и н г о » . 

5 лет н а з а д с о з д а н а к а ф е д р а з о о -
л о г и и и ф и з и о л о г и и ч е л о в е к а и ж и -
в о т н ы х . 

5 лет назад к а ф е д р а б о т а н и к и и з о о -
л о г и и п е р е и м е н о в а н а в к а ф е д р у б о -
таники. 

выкладчык вочом! студэнтау 
Падведзены выжю чарговага апытання у межах рэгулярнага даследа-

вання "Выкладчык вачам1 студэнтау". Яно ахатла дзейнасць 785 вык-
ладчыкау ужвератэта. Пераважная большасць — 82% — атрымал1 ацэнм 
вышэй трох па чатырох бальнай шкале. А л1дэрам1 сталк 

А.М.Аучынжкава (ф1лалапчны факультэт), С.У.Емельянчык (факуль-
тэт б1ялогп i экалогм), Л.М.Мажэйка (факультэт мастацтвау), В.Э.Пра-
цэнка (факультэт псторьп i сацыялогм), А.М.Астахау (факультэт матэма-
тык1 i жфарматыю), С.У.Дансюх (аб'яднанне сацыягумажтарных кафедр), 
1.В.Цемяжэуская (педагапчны факультэт), Я.А.Марчук (факультэт ncixa-
логи), А.К.Лушнеусю (ваенны факультэт), А .В .Шюцш (шжынерна-ф1з1чны 
факультэт), М.Ф.Бура (факультэт ф1з1чнай культуры), Д.Ю.М1хальчук 
(факультэт эканомш i юравання), А.С.Корнева (юрыдычны факультэт). 

Пра асабл1васщ апытання рассказала начальжк аддзела сацыялапч-
ных i маркетынгавых даследаванняу А.В.Дзм1трыева: 

— Анкета гэтага году значна змяжлася у параунанж з мжулым1 гадами 
Першапачатковы варыянт, распрацаваны яшчэ у 2000 годзе, складауся з 
22 пытанняу. Па меры пашырэння даследавання стала зразумела, што 
трэба спрашчаць апытальжк, бо запауненне i апрацоука дадзеных з'яуля-
юцца занадта складанымК На падставе фактарнага анал1зу дадзеных, саб-
раных у 2004-2006 гадах, быу знойдзены шэраг заканамернасцей у адка-
зах студэнтау на асобныя пытанж, што дазволта значна спрасцщь ТЭКСТ 

анкеты. Зразумела, што дзеля гэтага спрашчэння прыйшлося ахвяраваць 
змястоунай часткай. Менавта з гэтай прычыны выкарыстоуваецца адноль-
кавая анкета для ацэню i лекцыйных, i практычных заняткау. 

Фактарны анал1з таксама высвящу, што студэнты паз1тыуна ставяцца 
да тых выкладчыкау, яюя адначасова здольныя узброщь студэнта даска-
налым1 ведам1 па прадмеце, прымусщь яго працаваць над вывучаемым 
матэрыялам i у той жа час добразычл1ва ставяцца да студэнтау на занят-
ках i аб'ектыуна ацэньваюць ix веды. 

Ц1кавы факт: крышку больш высоюя адзнаю атрымоуваюць выклад-
чым-жанчыны. 1ншая знойдзеная заканамернасць выклкае менш здз1улен-
ня: дысцыплшы гумажтарнага цыклу у цэлым ацэньваюцца крышку вы-
шэй за тэхжчныя. 

Асноунай мэтай гэтага даследавання з'яуляецца усталяванне выклад-
чыкам1 зваротнай сувяз1 са студэнтам| з тым, каб мець магчымасць пад-
карэктыраваць сваю працу. 

Трэба сказаць, што спрэчю наконт даставернасщ ацэньвання выклад-
чыкау студэнтам! вядуцца з самага першага дня правядзення таюх дас-
ледаванняу. М1ж тым, спецыялюты у галше сацыялогм, статыстыю, педа-
roriKi прыйцш да высновы, што можна i патрэбна Ыфармаваць выклад-
чыкау i адмш1страцыю наконт таго, як успрымаецца той ф шшы 
выкладчык. Аднак выжю гэтага даследавання, безумоуна, не павшны 
быць асноуным (тым больш, адзшым) крытэрыям ацэню якасщ працы 
выкладчыка. 

Адзначу, што большасць дэканатау адказна падыйиш да аргажзацьм 
апытання, таму сваю думку наконт дзейнасщ выкладчыкау здолел1 выка-
заць больш за дзве тысячы студэнтау ycix факультэтау ужвератэта. 

Падрыхтвала 1рына ТУРБ1НА. 

Учить гостеприимству - развивать туризм 
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Знай нашин! 

Риторика но отлично 
Гродненские студенты успешно выступили на VII Международном конкурсе ораторского мас-

терства «Цицероний-2007», финал которого прошел в Академии МВД Республики Беларусь. В 
конкурсе участвовали студенты из Беларуси, России и Украины. 

По итогам регионального отбо-
рочного тура право на участие в 
финале получили студенты Грод-
ненского государственного уни-
верситета Анастасия Вурман, 

го этапа трое гродненцев вышли 
в финал, где им предстояло про-
демонстрировать ораторские 
способности в конкурсе «Импро-
визация». Пять минут давалось на 

Александр Лещук (филологичес-
кий факультет), Николай Ватыль 
(юридический факультет) и аспи-
рант медицинского университета 
Эдуард Константинов. 

Конкурс проходил в два этапа. 
«Мы в современном мире» - ви-
дение такой философской темы 
надо было представить участни-
кам в первой его части. После это-

подготовку выступления, тема ко-
торого доставалась в порядке 
жеребьевки, например, «В здо-
ровом теле — здоровый дух». 
Также нужно было ответить на 
три вопроса от участников и на 
один каверзный вопрос от чле-
нов жюри. 

Гродненцы продемонстрирова-
ли высокий профессионализм, 

эрудицию, артистичность, кор-
ректность дискуссии — таким 
было мнение жюри. И в резуль-
тате Александр Лещук занял тре-
тье место и удостоен Диплома и 
Кубка, Эдуард Константинов был 
пятым, Николай Ватыль — седь-
мым, у Анастасии — четырнадца-
тый результат. Александр отме-
чен еще и призом зрительских 
симпатий. 

- «Цицероний» - индивидуаль-
ный конкурс, здесь каждый бо-
рется за себя, - говорит Анаста-
сия Вурман. — Но в Минске мы 
были единой командой, хотя и 
учимся в разных вузах. Поддер-
живали, помогали, желали друг 
ДРУГУ удачи и победы. 

Как отметила старший препода-
ватель кафедры русского языка 
Галина Николаевна Жданеня, го-
товившая ребят к «Цицеронию-
2007», их отличала не только ста-
рательность в подготовке к кон-
курсу . Они действительно 
выступали сплоченным коллекти-
вом, и это было отмечено други-
ми участниками и членами жюри. 

Риторика входит в учебные про-
граммы почти на всех факульте-
тах университета. И студенты про-
демонстрировали, что изучают 
этот предмет отлично. 

Надежда ВАШКЕЛЕВИЧ. 
На снимке: Александр Лещук. 

Фото Владимира СЫТЫХ. 

Но недельку в Париж 
отправится летом Татьяна Пархоменко, студентка 5 курса филологического факультета. Она 
стала одним из шести победителей конкурса, объявленного посольством Франции в Республике 
Беларусь в рамках акции «Весна поэтов». 

Знатокам французского языка 
нужно было показать себя поэта-
ми и романтиками: на конкурс 
нужно было представить поэму 
в прозе на французском языке, 
посвященную одной из предло-
женных ситуаций — «Примире-
ние», «Признание», «Разрыв». От 
каждой области выбрали по од-
ному победителю. 

В Минске шестерых победите-
лей, в том числе гродненку Тать-
яну Пархоменко, приветствовала 
Мирей Мюссо, посол Франции, а 
Бертран Лавров, атташе фран-
цузского посольства по сотруд-

ничеству в области французско-
го языка, вручил почетные гра-
моты. Но самый лучший подарок 
— конечно, поездка в Париж. Не-
деля в Париже обещает быть ин-
тересной — Эйфелева башня, 
Лувр, Версаль, Монмартр... Кста-
ти, гулять по городу белорусские 
студенты будут с ветерком: в ка-
честве средств передвижения го-
стям предлагаются... велосипед, 
ролики и самокат. 

— Стихи я не пишу вообще. Мне 
кажется, за поиском рифмы те-
ряется смысл. А уж тем более не 
пишу на французском! — призна-

ется Таня. А вот жанр поэмы в 
прозе, похоже, пришелся ей по 
душе. Поэма «Любить» — это по-
пытка понять, что такое любовь. 
Пять чувств испытывает героиня 
(Любовь. Я ее вижу. Любовь. Я 
ее слышу, и т.д.), но приходит к 
выводу, что все эти чувства недо-
статочны, чтобы понять сущность 
любви. Нужно просто любить. 

— Почему выбрала именно тему 
«Признание», а не «Разрыв», на-
пример? 

— Так весна же! Хочется гово-
рить о любви... 

Анжела ЗДАНОВИЧ. 

МежЭунороЭные к о н т а к т ы 

СТУДЕНЧЕСКАЯ НАУКА 
ВПРШПВЙ 

Студенты факультета экономики и управления приняли участие в междуна-
родном проекте «Дни с Беларусью», который организовали студенты Неза-
висимого общества студентов Главной Школы Торговой в Варшаве. Это учеб-
ное заведение существует более ста лет и сегодня является одним из ведущих 
экономических вузов Польши. 

Одно из мероприятий этого проекта — научная студенческая конференция. 
На ней мы — Мартин Степанюк, Константин Дектяренко, Денис Милевский и 
Павел Беленик — сделали презентацию о развитии трансграничного сотруд-
ничества и еврорегиона «Неман», рассказали о нашем университете и фа-
культете. Большой интерес на конференции вызвали доклады представителей 
Белорусско-польской торгово-промышленной палаты и представителя Меж-
дународного центра социального и экономического развития. 

Мы имели возможность ознакомиться с проектами польских студентов «Пси-
хология управления» и «Экостудент». Нам очень понравилась их активность. 
Например, есть организация, которая занимается консультированием фирм, 
и на стенде этой организации вывешиваются приглашения на практику в кон-
салтинговые фирмы. Есть в Главной Школе Торговой организация, созданная 
студентами из стран бывшего СССР, которая занимается развитием сотруд-
ничества со странами Восточной Европы. 

Павел БЕЛЕНИК, 
студент 5 курса факультета экономики и управления. 

ЛЬВОВ 
Студенты специальности «Классическая филология» ГрГУ приняли участие 

в международной научной конференции, прошедшей во Львове (Украина). 
Конференцию, посвященную античности, организовывает Львовский нацио-
нальный университет имени Ивана Франко. 

Кафедры классической филологии двух университетов поддерживают посто-
янные связи на протяжении многих лет, а участие наших студентов в работе 
конференций — традиция. На этот раз нами были подготовлены доклады для 
секции «Роль античности в современном мире». 

Мы также имели возможность работать на кафедре классической филоло-
гии и в библиотеке Львовского университета. Преподаватели кафедры, кото-
рая создана еще в XIX веке, а университет открыт в 1661 году, помогли в 
поиске материалов для подготовки курсовых и дипломных работ. 

Интересным было посещение занятий по латинскому языку у первокурсни-
ков в Львовском медицинском университете. Мы отметили разницу в методи-
ке преподавания этого предмета. Посещение этих занятий, а также участие в 
конференции было для нас интересным еще и потому, что некоторые из нас 
после окончания университета будут работать преподавателями латыни. 

Павел ЦИДИК, 
студент 5 курса филологического факультета. 

НА КАРЫСЦЬ УШдЕРаТЭТА 
20 гадоу назад, у пачатку 1987 года, была створана ветэранская арга-

жзацыя Гродзенскага дзяржаунага ужвератэта !мя Яню Купалы. Па 
арх1уных звестках, удзельжкам1 яе на той час был1 79 чалавек. Тады ж 
быу абраны савет ветэранау з дзесяф чалавек, дзевяць з ix 6bmi удзель-
HiKaMi Вялжай Айчыннай вайны. Старшыней савета быу удзельжк вай-
ны Панф1л Вастьев1ч Ваальеу. Дарэчы, ён перавыб1рауся на гэтую 
пасаду чатыры разы. 

3 таго часу залаты фонд аргажзацьи ствараюць ветэраны вайны. Мы гана-
рымся, што i сёння у нашых шэрагах Tepoi Савецкага Саюза, удзельжю 
Парада Перамоп 24 чэрвеня 1945 года у Маскве 1.Д.Лебедзеу i А.А.Харыто-
нау, ВХАтрэшчанкау, В.Ф.Ваныиын, Я.М.Дашдов1ч, 1.Я.Лепешау, М.А.Мель-
жкау, У.ШЫчук, М.Пракопьеу, 1.М.Сцяпура. Гэтыя людз1 шмат гадоу свайго 
жыццыя аддал1 працы ва ужвератэце, i зараз, па магчымасц), прымаюць 
удзел у рабоце ветэранскай аргажзацьи, заусёды адклкаюцца на запрашэн-
не удзельжчаць у выхаваучых мерапрыемстах з моладдзю. 

Сёння у складзе ветэранскай аргажзацьи 225 чалавек. 3 першых дзён 
кнавання наша аргажзацыя працуе у двух напрамках — удзел у выхавау-
чай працы i дапамога сам|м ветэранам у шматлшх жыццёвых патрэбах. 
Таму мы вельм1 удзячны юраунщтву ужвереггэта за увагу i падтрымку. А 
са свайго боку дададз1м, што вопыт ветэранау — i жыццёвы, i прафесш-
ны — паслужыць на карысць роднага ужвератэта. 

М.В.ВАС1ЛЮЧАК, 
старшыня ветэранскай аргашзацый ГрДУ з 1996 года, дацэнт, 

кандыдат пстарычных навук. 

УНИВЕРСИТЕТ - ГОРОД -
СОТРУДНИЧЕСТВО ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

В мае делегация университета приняла 
участие в семинаре, проводимом под эги-
дой международной университетской сети 
«Партнерство университетов региона Бал-
тийского моря» (BSRUN). Более 60 пред-
ставителей городских властей, руководства 
университетов и научных парков из Бела-
руси, России, Польши, прибалтийских го-
сударств были приглашены в Университет 
Турку (Финляндия), чтобы обсудить вопро-
сы сотрудничества университета и города. 

Основная тема семинара — создание и 
функционирование под эгидой города науч-
ных парков, предоставляющих возможность 
ученым университетов проводить исследова-
ния и внедрять их результаты в жизнь. 

Мэр Турку рассказал о работе их науч-
но-технологического парка. Эта структу-
ра учреждена мэрией совместно с универ-
ситетом и бизнес-структурами. Содержа-
ние парка финансируется из городского 
бюджета. Значительное количество уни-
верситетских профессоров работают в 
парке на постоянной основе, при парке 
могут проходить обучение и аспиранты. 

Еще одна форма сотрудничества горо-
да и университета — реализация совмест-
ных проектов общественной направленно-
сти. Так, Каунасский медицинский универ-
ситет участвовал в п р о е к т а х по 
продвижению здорового образа жизни 
среди воспитанников детских садов, 
школьников, пациентов медучреждений 
города. Вызвал интерес и пример Россий-
ского государственного университета име-
ни И.Канта (Калининград), ученые которо-
го провели комплексный анализ уровня 
шума и степени загазованности воздуха и 
разработали новую систему городских 
транспортных потоков. 

Об опыте взаимодействия трех гроднен-
ских университетов с городской админис-
трацией рассказал начальник центра ака-
демического предпринимательства и рабо-
ты с иностранными студентами ГрГУ 
Ю.А.Войтукевич. 

Как показал семинар, тема взаимодей-
ствия города и университета оказалась 
весьма актуальной и востребованной, по-
этому было решено: на следующей встре-

че обсудить еще один аспект — использо-
вание потенциала университета для форми-
рования имиджа города и его продвиже-
ния. Возможно, местом проведения следу-
ющего семинара станет Гродно. 

По итогам встреч была достигнута до-
говоренность о сотрудничестве ГрГУ и 
Университета Турку в сфере подготовки 
переводчиков-синхронистов с английско-
го, а также в области биологии, педагоги-
ки, экономики. Формы взаимодействия 
разные: от совместных научных статей в 
реферируемых изданиях и участия в со-
вместных научных проектах, до участия в 
инфраструктурных и образовательных про-
ектах, которые финансирует ЕС. 

Кроме того, ректор ГрГУ Е.А.Ровба 
встретился с представителями ректоратов 
других университетов, входящих в BSRUN. 
Определенный интерес для нашего универ-
ситета имеет опыт РГУ им. И.Канта в таких 
направлениях, как создание программы 
переподготовки по специальности «пере-
водчик-синхронист», разработка учебных 
программ по туризму и гостеприимству, 

менеджмент качества образования, созда-
ние центров изучения языков, подготовка 
инженеров по техническому обслужива-
нию автомобилей и управлению транспор-
тными потоками в городе. Ректор полу-
чил официальное приглашение и от руко-
водства д р у г и х вузов посетить их 
университеты. 

Также ГрГУ намерен разработать и по-
дать заявку на участие в одном из проек-
тов в рамках BSRUN — в программе внеш-
него сотрудничества Эразмус Мундус. Это 
позволит студентам, магистрантам, аспи-
рантам, сотрудникам нашего университе-
та проходить научные и административные 
стажировки в европейских университетах. 

В составе гродненской делегации вмес-
те с ректорами трех гродненских вузов 
также был председатель городского ис-
полнительного комитета Б.Н.Козелков. 

Напомним, что ГрГУ присоединился к 
международной университетской сети 
BSRUN, объединяющей ныне более 40 уни-
верситетов, два года назад. 

Ирина ТУРБИНА. 
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Ф Э У - 1 0 Л Е Т ! 
«Желтый, белый, красный: ФЭУ — самый классный!». На факультете экономики и управления с чувством 

гордости все в порядке. Один из самых молодых факультетов ГоГУ имени Янки Купалы — факультет экономики 
и управления отметил первый юбилей — 10-летие. 

С юбилеем факультет по-
здравили гости из белорус-
ских и зарубежных вузов, 
руководство университета, а 
главное — выпускники ФЭУ, 
сейчас успешные люди, с 
благодарностью вспомина-
ющие годы учебы на факуль-
тете. Среди успешных выпус-
кников ФЭУ — Валерий 
Шишко, начальник фабрики 
мороженого ОАО «Гродно-
молкомбинат», который сей-
час преподает на родном фа-
культете, Виталий Макей, 
предприниматель, который 
сейчас сам принимает на 
практику студентов. 

С первого дня учебы на 
ФЭУ студенты становятся 
членами одной дружной се-
мьи. Вместе со студенчес-
ким билетом в День знаний 
они получают спецвыпуск 
факультетской газеты «На-
расхват» — своеобразный 
путеводитель по факульте-
ту. Поэтому не удивитель-
но то, что ФЭУ ассоцииру-
ется у студентов (по ре-
зультатам опроса, 
сделанного творческой 
группой газеты «Нарасх-
ват») с хорошим настрое-
нием и хорошим коллекти-
вом. 

В поисках нового корпу-
са, расположенного на 
Горького, 95, бродили вы-
пускники экономического 
факультета, окончившие 
учебу 10 лет назад. Таков 
сюжет концертной про-
граммы «Лучшее за 10 лет», 
подготовленной, кстати, вы-
пускницей ФЭУ 2005 года 
Оксаной Кобылко, работа-
ющей сейчас маркетологом 
отдела маркетинга и реали-
зации ОАО «ГродноХимво-
локно». На концерте были 
показаны лучшие миниатю-
ры, созданные для конкур-
са «Alma mater — любовь с 

первого курса» и Дней 
ФЭУ. 

На юбилейном концерте 
ФЭУ выступили и гости — 
театр эстрадных миниатюр 
«КАНТРИ», один из членов 
которого — студент 1 кур-
са ФЭУ Леша Циунчик. 

В рамках юбилейных Дней 
факультета прошли между-
народная научно-практичес-
кая конференция «Совре-
менный университетский 
комплекс и регион», День 
открытых дверей, турслет, 
благотворительная акция 
«От сердца к сердцу», тур-
нир ораторов, турнир по ин-
теллектуальным играм 
«Что? Где? Когда?», кули-
нарный конкурс в общежи-
тии «Званый ужин», сорев-
нования по «мокрому фут-
болу» (говорят, очень 
интересно). 

История экономического 
образования в университе-
те начиналась с одной спе-
циальности на факультете 
правоведения. Сейчас фа-
культет экономики и управ-
ления — это 5 кафедр, 6 спе-
циальностей, магистратура. 
Как сказал первый декан 
этого факультета, а теперь 
проректор по учебной ра-
боте Ю.Э.Белых, на ФЭУ 
всегда все делалось с хо-
рошим настроением. Хоро-
шего настроения факульте-
ту экономики и управления 
и в будущем! 

Анжела ЗДАНОВИЧ. 
На снимке: 

декан факультета 
экономики и управления 

Ли Чон Ку со студентами. 
Фото Татьяны БЕЛЮК. 

ИЗУЧАЕМ ПРИПЯТЬ ВМЕСТЕ 
также делали нацио-
нальные презентации, го-
товили ужин в традициях 
национальных кухонь. Но-
чью наблюдали за летучи-
ми мышами — шведские 
коллеги привезли с собой 
специальный прибор для 
регистрации и идентифика-
ции этих животных. 

Одним из самых ярких 
событий программы стало 
водное путешествие по 
Припяти с посещением рес-
публиканского заказника 
«Устье Лани». В заказни-
ке мы изучали самую боль-
шую в континентальной Ев-
ропе колонию бакланов и 
цапель! Кстати, на этом ос-
трове довелось увидеть 
очень редкий для Европы 
вид птиц — белую лазорев-
ку — и даже найти ее 
гнездо! Во время путеше-
ствия по Припяти видели 
охраняемое околоводное 
растение — крапиву киевс-
кую. 

К слову, в программе 
принял участие известный 
белорусский режиссер и 
оператор Игорь Бышнев, 
который отснимал мате-
риал для передачи на ка-
нале «Мир» . Так что 
смотрите и любуйтесь при-
родой Беларуси! 

Татьяна СМЫКОВСКАЯ, 
студентка 3 курса 

факультета биологии и 
экологии; 

Евгений СЛИЖ, 
студент 2 курса 

факультета биологии и 
экологии. 

Международный летне-
полевой лагерь "Вывучаем 
Прыпяць разам" прошел в 

гическое товарищество и 
ОО «Ахова Птушак Баць-
каушчыны» — известная в 

(изучение растительнос-
ти), орнитофауне (птицы), 
энтомофауне (насекомые), 

мае на Станции кольцева-
ния птиц Института зооло-
гии НАН Беларуси, что на 
Туровщине. На полесской 
станции собрались студен-
ты, увлекающиеся изучени-
ем живой природы, из Бе-
ларуси (ГрГУ, ГГМУ, БГУ), 
Украины (Львовский, Чер-
касский и Каменец-По-
дольский университеты) и 
Швеции. Лагерь организо-
вали Шведское орнитоло-

Беларуси природоохран-
ная организация, членами 
которой являются многие 
преподаватели и студенты 
факультета биологии и эко-
логии ГрГУ. 

Основная цель проведе-
ния лагеря — обучение 
студентов биологического 
профиля методам иссле-
дования живой природы. 
Работа проходила в мини-
группах по геоботанике 

батрахофауне (земновод-
ные) под руководством 
специалистов из Швеции, а 
также из Института зооло-
гии НАН Беларуси, ГрГУ 
им. Янки Купалы и АПБ. 
Причем все участники про-
граммы д о л ж н ы были 
пройти обучение в каждой 
специализированной груп-
пе. 

Каждый вечер мы под-
водили итоги работы, а 

Вучэбны проиэс 

ПЕДАГАГ1ЧНЫ 
ПОШУК 

J ПАЧАУСЯ 
Ужо дзесяць гадоу студэнты-пящкурсжю бела-

рускага аддзялення фшалапчнага факультэта ГрДУ 
праходзяць двухмесячную педагапчную практыку 
у лщэ1 № 1 Гродна. "Тут нашы студэнты з дапамо-
гай дарав1тых, вопытных настаужкау робяць пер-
шыя крою у выкладанж беларускай мовы i л1тара-
туры, пераймаюць ад старэйшых калег навыю пе-
дагапчнага майстэрства. I заусёды студэнты 
застаюцца вельм1 задаволеныя выжкам1 практыю, 
асабл1ва адзначаюць тую таварыскую атмасферу, 
якая валадарыць у лщэ1,"— паведам1у юраужк 
практыю, кандыдат фталапчных навук, дацэнт 
П.кМаляука. 

Яюя уражанж caMix студэнтау? Вось толью не-
каторыя меркаванж: 

Святлана Якубеня: 
— Мяне вельм1 ypa3mi адносшы пам1ж педаго-

гам! i вучнямк настаужк "унутры" калектыву, а не 
над iM. Практыка прайшла на высоюм узроуж, я 
л1чу, што мой першы вопыт дастаткова паспяхо-
вы, i жаданне працаваць у школе не зжкла, як 
мнопя прарочылК Канешне ж, таюя станоучыя 
уражанж i пачуцщ был1 б, напэуна, немагчымыя, 
кал1 б я не патратла у такую цудоуную атмасфе-
ру, якая пануе у гэтым лщэк 

Аксана Галубов/ч: 
— Я была у захапленж ад свайго класа. Разум-

ныя, мэтанаюраваныя асобы, яюя ведаюць, што 
iM трэба i як гэтага дабщца. 3 iMi прыемна было 
працаваць ды i проста размауляць на розныя тэмы. 

Тут я адчула, што значыць быць настаужкам. I 
не такая гэта лёгкая справа, як здаецца на першы 
погляд. Таму практыка — рэч не проста карысная, 
але i вельм1 патрэбная. 

Вольга Кашаварава: 
ji — Практыка прайшла вельм1 щкава, нават i не 

думалася, што яна праляцщь так хутка. Гэтыя два 
месяцы жкол1 не зжкнуць бясследна з Maix успа-
мжау, настолью мне спадабалася. Дзяцей трэба 
защкавщь, знайсщ падыход, пастарацца убачыць 
у кожным лщэкце адметнае, своеасабл1вае. Бу-
дучым практыкантам не варта палохацца гэтага 
"выпрабавання". Разумение таго, што ты выкла-
даеш нейю прадмет, вучыш дзяцей, надае табе 
столью ал, моцы, гэта так уплывае на тваю свя-
домасць, што, здаецца, ты i сам кардынальна мя-
няешся унутрана. 

"Мы 1мкнул1ся, каб студэнты на практыцы пера-
каналкя, што урок л1таратуры мае вял1юя патэн-
цыяльныя магчымасщ для фарм1равання асобы, гра-
мадзяжна, — зазначае настаунща беларускай мовы 
i л1таратуры лщэя В.Л.Несцяров1ч. — Атмасфера 
урока уплывае на духоунасць, арыентуе на спасц-
1жэнне агульначалавечых i духоуных каштоунас-
цей. Настаужк — своеасабл1вы дырыжор аркест-
ра, i ад яго залежыць, щ кожны аркестрант (ву-
чань) зразумее сваю партыю i выканае яе 
правтьна. Кампазщыя атрымалася — урок дасяг-
нуу сваёй мэты. Пажадана толью, каб першыя крою 
дырыжыравання будучыя настаужю праводзЫ на 
чацвёртым курсе, а на пятым павжна быць ужо 
генеральная рэпетыцыя перад пачаткам такога няп-
ростага, адказнага i высакароднага настаунщкага 
шляху". 

Падрыхтавала 1рына ТУРБИНА. 

Центр Информационных 
технологии ГрГУ 

предлагает платные услуги: 

• О ц и ф р о в к а видео V H S , S - V H S , DVb 

MPEG2 (SVCD,DVD) , MPEG1 

(V ideoCD) 

• П р е о б р а з о в а н и е видеоматериала с 

V H S , S - V H S в DV 

• Преобразование к о м п ь ю т е р н ы х 

ф о р м а т о в A V I на DV 

• Нелинейный монтаж ц и ф р о в о г о 

видео, э ф ф е к т ы 

• Создание , мастеринг DVD 

• Захват кадров видеоматериала и 

запись на CD 

• Запись на CD, DVD 

• Изготовление и печать о б л о ж е к DVD 

ТЕЛ. 77-08-63 
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ФИЗКУЛЬТ - У PR! 
Спортивный азарт, отличное настроение, солнечный 

день - студенты Гродненского государственного уни-
верситета имени Янки Купалы 19 мая провели в Пышках 
спортивный праздник, посвященный Дню работников 
физической культуры и спорта. Спорт высоких дости-
жений, конечно, важен, но не менее важно развивать 
массовое физкультурное движение. Поэтому так актив-
но и включаются купаловцы в республиканскую акцию 
«Здоровый я — здоровая страна». 

Ректор Е.А.Ровба, открывая соревнования, заметил, 
что подобные спортивные праздники становятся уже доб-
рой традицией в университете. Пожелал ребятам спортив-
ного задора и начальник управления спорта и туризма 
горисполкома В.Н.Чигиринов. 

Восемь видов соревнований было предложено 
спортивным клубом университета участникам праздни-
ка. Было и «домашнее задание» - создать эмблему 
спортивного клуба. Здесь первенство жюри отдало юри-

дическому факультету. Будущие юристы были лучши-
ми также в семейной эстафете. 

В двух соревнованиях — поднятии гири и метании дроти-
ков - первой была сборная команда студенческого городка. 
Три раза первенствовала команда педагогического коллед-
жа ГрГУ — в перетягивании каната, прыжках в длину всей 
командой и соревновании снайперов. Лучше всех жонглиро-
вали мячом будущие экономисты, армреслинг вывел в побе-
дители представителей факультета биологии и экологии. 

Грамоты и подарки победителям вручила проректор 
по учебной и воспитательной работе и социальным воп-
росам Т.А.Бадюкова. 

А вообще победителями в этот день были все, потому 
что деление на болельщиков и участников соревнований 
было очень условным: попробовать себя в ходьбе на хо-
дулях, в метании дротиков и поднятии гири мог каждый. 

Надежда ВАШКЕЛЕВИЧ. 
Фото Владимира СЫТЫХ. 

llHuuuamuBa 

БЫТЬ ДЖЕНТЛЬМЕНОМ - ЭТО ПРИЯТНО 
НА ИНЖЕНЕРНО-ФИЗИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ ПОЯВИЛСЯ КЛУБ 

«ДЖЕНТЛЬМЕН» 

Милые дамы! Если вам 
когда-нибудь при выходе 
из троллейбуса или автобу-
са подавали руку незнако-
мые молодые люди в эле-
гантных костюмах, значит, 
это были настоящие джен-
тльмены. И очень вероятно, 
что это были члены клуба 
«Джентльмен», существую-
щего на самом «мужском» 
факультете ГрГУ им. Янки 
Купалы — инженерно-физи-
ческом. 

Мне повстречаться с об-
ходительными незнакомца-
ми в общественном транс-
порте не посчастливилось, 
но — лучше встретиться поз-
же, чем никогда. Рассказать 
о своем клубе любезно со-
гласились гродненские 
джентльмены Андрей Есин 
и Сергей Денисевич, студен-
ты 2 курса ИФФ. 

Не только дурной, но и 
хороший пример заразите-
лен — считают парни. 

— Сейчас существует 
большая проблема — не-
достаток культуры пове-
дения в молодежной сре-
де. Мы бы хотели подей-
ствовать на поведение 
других парней своим при-
мером. 

Важно, чтобы этот при-
мер был необычным, вы-
зывал интерес. Когда один 
молодой человек ведет 
себя культурно, подает 
девушке руку при выходе 
из троллейбуса, — это 
одно. А когда в одном 
месте в одно время появ-
ляется много джентльме-
нов — это совершенно 
другое. Такое невозмож-
но не заметить. 

Согласитесь, приятно, 
когда утром вас с улыб-
кой встречает элегантный 
молодой человек, кото-
рый поможет вам снять 
верхнюю одежду и поже-
лает хорошего дня, удач-
ной учебы или работы. 
Университетские «джен-
тльмены» тоже об этом 
подумали. В октябре, ког-
да готовились к конкурсу 
«Alma mater - любовь с 
первого курса», решили: а 
почему бы утром не прий-
ти в университет на полча-
са раньше, стать у вход-
ной двери в строгих кос-
тюмах и всем желать 
удачного дня? Необычную 
вахту ребята несли с 7.30 
до 8.00. 

— Даже не ожидали, что 
появится столько желаю-
щих поучаствовать в этой 
акции. У некоторых парней 
не было соответствующих 
костюмов, так они просто 
пришли нас поддержать. 

Сначала некоторые де-
вушки стеснялись, говори-
ли: «Ой, не надо! Мы сами!». 
А потом, глядя на других 
девушек, тех, которые по-
зволяли за собой поухажи-
вать (помочь снять верх-
нюю одежду), тоже подхо-
дили к нам. Потом даже 
очередь выстроилась: все 
хотели, чтобы за ними по-
ухаживали! Некоторые де-
вушки даже попросили до-
вести их до аудитории. 

Зимой университетские 
джентльмены с «миссией 
вежливости» вышли в го-
род. На одной из автобус-
ных остановок они подава-
ли руку выходящим из 

транспорта девушкам и жен-
щинам. 

— Сначала девушки от 
неожиданности (или от не-
доверия?) прижимали руки 
к себе, пугались. А следую-
щие уже нормально реаги-
ровали, подавали руку, улы-
бались. Было еще забавно, 
когда подъехал заказной 
автобус, в котором ехали 
только женщины. Тогда при-
шлось поработать! А мно-
гие молодые люди даже 
своим девушкам не подают 
руку! — удивляются джен-
тльмены Андрей и Сергей. 

Еще одну акцию провели 
в день Святого Валентина, 
14 февраля: купили «вален-
тинки» и дарили всем про-
ходящим девушкам. 8 Мар-
та участвовали в универси-
тетской акции: на улицах 
города дарили девушкам и 
женщинам тюльпаны. 

— Я немного отстал от 
основной группы, и тут из 
одного магазина выходит 
девушка и обиженно гово-
рит: «А нам?!». После чего 
весь женский коллектив это-
го магазина вышел на ули-
цу — за цветами, — вспоми-
нает Сергей Денисевич. 

Такие «джентльменс-
кие» акции парни проводят 
примерно раз в месяц, 
только во время сессии от-
дыхают. В таком важном 
деле, как «культурное вос-
питание», важно постоян-
ство. Постоянные члены 
клуба «Джентльмен» (Ан-
дрей Есин, Сергей Денисе-
вич, Алексей Башкевич, 
Андрей Павельчук, Алек-
сандр Дуденко, Михаил 
Качан, Александр Лисовец, 

Василий Гулецкий, Сергей 
Есипок) принимают учас-
тие в «культурных» акци-
ях не единожды, а значит, 
вежливость уже входит в 
привычку. 

Многие парни, став свиде-
телями «акций вежливости», 
спрашивают: а как можно 
вступить в ваш клуб, может, 
заявление нужно написать, 
чтобы поучаствовать в ак-
ции? 

— Никакого заявления не 
нужно. Надевайте костюм и 
приходите, — отвечают чле-
ны клуба «Джентльмен». 

— Особенно такие акции 
нравятся женщинам-препо-
давателям... Но все это мы 
делаем, конечно, не ради 
хороших отметок, а для 
того, чтобы доказать и по-
казать на собственном при-
мере: быть вежливым и так-
тичным — не сложно, а 
даже приятно. 

О планах джентльмены 
решили умолчать: 

— Готовим сюрприз. 
— А как же девушки? Им 

тоже нужно быть вежливее? 
— спросила я. 

— Были мысли и по пово-
ду девушек. Может, созда-
дим лучше клуб «Джентль-
мен и леди»... 

— Так каким должен быть 
джентльмен? 

— Обходительным, внима-
тельным, пунктуальным, 
вежливым... и при этом ос-
таваться самим собой. 

Или, как сказала одна 
женщина во время «акции 
вежливости», «джентльмен 
— это настоящий мужчина». 
А вы как думаете? 

Анжела ЗДАНОВИЧ. 

МГНОВЕНИЯ 
КУАЬТУРЫ 

2007 год объявлен в Беларуси годом немецкой культуры и 
проходит под девизом «Мгновения культуры -2007». 

Участие в мероприятиях принимает и кафедра немецкого языка 
ГрГУ. К слову, ГрГУ вот уже восемь лет тесно сотрудничает с 
Германской службой академических обменов (DAAD). На фи-
лологическом факультете работают преподаватели из Германии. 
Студенты регулярно проходят стажировки в немецких вузах про-
должительностью от двух недель до месяца, на страноведчес-
кие практики выезжают целыми группами, выигрывают гранты 
для обучения в Германии, а некоторые участвовали в выпуске 
путеводителя по Беларуси на немецком языке. 

Как сообщила заведующая кафедрой кандидат филологичес-
ких наук Надежда Ивановна Власюк, весной в университетах 
Беларуси, в том числе и в ГрГУ, прошли семинары по актуаль-
ным страноведческим темам (литература, музыка, туризм). Слу-
шателям была предложена информация о Германии и немец-
кой культуре. 

Программа «Мгновения культуры-2007: четыре времени года» 
позволила студентам университета и многим гродненцам позна-
комиться с творчеством знаменитого рэп-поэта Баса Бёттхера. 

Соб.инф. 

КУПАЛОВЦЫ ПРОТИВ 
СТЕРЕОТИПОВ 

На VII международном студенческом PR-фестивале «PR— 
профессия третьего тысячелетия», прошедшем недавно в Санкт-
Петербурге, команда филологического факультета ГрГУ про-
извела фурор. Диплом лауреата и диплом «За успешный де-
бют» привезли ребята из северной столицы России. А капитан 
команды, студент 3 курса филологического факультете Сергей 
Шмарев был единогласно признан «королем PR». Покорила 
жюри купаловская пятерка основательностью подготовки. Вся 
необходимая по правилам пиара атрибутика — визитки, букле-
ты, белорусская символика; грамотно составленная презента-
ция команды; креатив при выполнении конкурсных заданий 
помогли ребятам стать «своими» в пиар-сообществе. Многие 
потом признавались ребятам, что не ожидали такого креатива 
от белорусов. 

Как рассказал Сергей Шмарев, подобные фестивали - не 
только возможность общения для будущих пиарщиков. Как пра-
вило, такие мероприятия посещают представители бизнеса, ко-
торые заинтересованы в рекрутировании кадров. 

Вдвойне приятно, что гродненцы себя прекрасно показали, 
ведь они были единственными, кто представлял нашу страну на 
молодежном международном форуме, собравшем команды из 
Польши, США и многих городов России. 

Помимо позитивных впечатлений креативные студенты при-
везли много новых идей. Некоторые, без сомнения, пригодят-
ся им в процессе «раскручивания» абсолютно нового универ-
ситетского проекта — научно-познавательного альманаха «Ръцы», 
инициатором создания которого выступили студенты филоло-
гического факультета. 

Соб.инф. 

Оень памяти 

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ 
Уже 24 года в третье воскресенье мая во многих странах от-

мечается Всемирный день памяти людей, умерших от СПИДа. 
Впервые эта акция прошла в 1983 году в Сан-Франциско. Орга-
низаторы хотели почтить память умерших от СПИДа и оказать 
поддержку живущим с ВИЧ-инфекцией. 

Сегодня в мире с диагнозом ВИЧ живут более 40 милли-
онов человек. 

В Беларуси выявлено более восьми тысяч случаев ВИЧ. По-
давляющее большинство ВИЧ-инфицированных — молодые 
люди в возрасте от 15 до 29 лет. 

В этот день в разных городах мира проходят панихиды, ше-
ствия со свечами, благотворительные, просветительские и ху-
дожественные мероприятия. 

День памяти — это еще одна возможность продемонстриро-
вать готовность и желание противостоять дальнейшему распро-
странению ВИЧ/СПУ1Д. Это возможность показать всем реаль-
ную близость опасности и объяснить каждому, как этого избе-
жать. Благодаря просвещению, знанию правды о СПИДе слухи, 
мифы и страхи должны уступить место пониманию и заботе. 

А 31 мая прошли мероприятия приуроченные Всемирному 
Дню без табака. 

В.С.Яищук, заведующий отделом 
организации охраны здоровья ГрГУ 

Криминал 

ПРЕСТУПНАЯ 
ПРЕДПРИИМЧИВОСТЬ 

В начале мая при попытке сбыта крупной партии 
психотропного вещества 3,4-метилендиоксиметамфе-
тамина, больше известного как экстази, сотрудника-
ми управления КГБ по Гродненской области был за-
держан студент одного из гродненских вузов. В от-
ношении молодого человека возбуждено уголовное 
дело по признакам состава преступления, предусмот-
ренного ч.З ст.328 Уголовного кодекса — незаконный 
оборот наркотических средств, психотропных ве-
ществ. Сейчас он находится в следственном изоля-
торе. Предприимчивому студенту грозит наказание в 
виде лишения свободы от восьми до тринадцати лет. 

Пресс-служба УКГБ по Гродненской области. 
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